

Les nouvelles orientations du syndicat d'énergie et d'équipement

ÉCONOMIE

Le SDEE de Lozère veut accompagner les projets d'énergies renouvelables.

Thierry Levesque
tlevsque@midilibre.com

Le Syndicat départemental d'énergie et d'équipement de la Lozère veut monter dans le train de la transition énergétique. Il a ainsi adhéré à une marque collective *Territoire d'énergie*, créée par la fédération nationale des collectivités concédantes et régies, qui regroupe l'ensemble des syndicats d'énergies départementaux de France. Cette décision prise en 2021 a été expliquée par Alain Astruc, le président de la structure, lors de sa récente assemblée générale, dans la salle Urbain-V de Mende. Le maire de Peyre-en-Aubrac a aussi évoqué les grandes perspectives des années à venir pour le syndicat.

Société d'économie mixte
Pour le syndicat départemental, l'accompagnement de la transition énergétique se concrétise par la mise en œuvre d'un nouveau programme de rénovation de l'éclairage public en Lozère, en lien avec le label de Réserve de ciel étoilé (Rice), porté par le Parc national des Cévennes et le plan France relance ; le soutien aux projets de chaleur renouvelable ; la prise de participation au sein de sociétés de production d'énergies renouvelables électriques ; et le lancement en fin d'année d'un schéma directeur pour les infrastructures de recharge pour véhicules électriques, en partenariat avec les 12 syndicats de



L'assemblée générale annuelle s'est déroulée dans la salle Urbain-V de Mende.

TH.L

l'entente territoire d'énergie Occitanie.

En anticipant les projets 2022, le SDEE a fait le constat d'une accélération du déploiement de nouvelles sources de production d'électricité d'origine renouvelable sur l'ensemble du territoire. « *Les nombreuses sollicitations de développeurs privés auprès de collectivités lozé-*

riennes confirment cette tendance. Force est de constater que ces dernières manquent parfois d'outils et d'ingénierie afin d'effectuer leurs arbitrages », a indiqué le président à la tribune.

À partir de ce constat, le syndicat départemental d'énergie et d'équipement a souhaité « *engager une réflexion autour de*

la création d'une Société d'économie mixte (SEM) permettant d'accompagner le développement de projets énergies renouvelables en Lozère, dans une logique de mutualisation de moyens, d'expertise et de financements. L'objectif de cette démarche n'est pas de laisser faire tout et n'importe quoi sur le territoire, mais au contraire de permettre la mise en place d'un outil de gouvernance sur le long terme, qui favorise également les retombées économiques locales.

Pour faire avancer ce sujet, et construire une démarche collective, un comité de pilotage a été constitué, autour d'élus du SDEE, et de représentants de toutes les communautés de communes du département. Plusieurs séances de travail vont être organisées « *pour proposer in fine un accompagnement des projets respectueux des intérêts des territoires et de la population* », conclut le syndicat.

Nouveau logo, nouveau site internet

VISUELS Outre le fait d'adhérer à la marque collective *Territoire d'énergie*, le syndicat départemental d'énergie et d'équipement de la Lozère a aussi décidé de faire évoluer son logo historique, afin de le faire coexister avec cette dernière. En 2021, le visuel de la structure a pris de nouvelles couleurs, « *plus lumineuses et contemporaines* », indique Alain Astruc. Son utilisation sera progressivement étendue aux différents supports de communication. Pour faciliter l'accès à l'information de ses adhérents et du grand public, le SDEE a aussi développé un nouveau site internet, qui reprend les couleurs de la marque *Territoire d'énergie*. Il se veut « *plus ergonomique et riche en informations, en permettant de connaître plus en détail l'ensemble des missions exercées par le SDEE, des plus anciennes aux toutes nouvelles* », conclut le président. Ce nouveau site internet : <https://sdee-lozere.fr/>